

慰安婦問題特集 3氏に聞く

慰安婦問題に詳しい3人の専門家に特集紙面の記事を事前に読んでいただきました。今回の特集への感想とともに、この問題をどう考えるべきかを論じてもらいました。

慰安婦問題の主要な争点は、官憲による組織的、暴力的な強制連行の有無と、慰安所における慰安婦たちの生活が「性奴隸」と呼ばれるほど悲惨なものだったか否かの2点に絞られよう。政治的、国際的次元に渡り、その結果として、論争は必ずしも決着していないが、二十数年にわたり慰安報道を終始リードした報道のある朝日新聞が遅れば遅せながら過去の報道ぶりについて自己検証したことを見た。関係者は、6月20日に公表された河野談話をめぐる政府の検証報告書を上回る関心と期待で読み通すのであるまい。

今回の検証ぶりについて、私なりに個別の論点を取り上げてみたい。慰安婦問題の初期イメージを形成したその後の論調を制約したのは、1992年1月11日の朝日新聞かと思う。「従軍慰安婦」と題した用語解説は、「主として朝鮮女性を挺身隊(ていしんたい)の名で強制連行した。その人數は8万とも20万とも」(傍点は奏)である。翌日の社説でも同趣旨を繰り返す。

強制連行の有無 検証あいまい

慰安婦問題の主要な争点は、官憲による組織的、暴力的な強制連行の有無と、慰安所における慰安婦たちの生活が「性奴隸」と呼ばれるほど悲惨なものだったか否かの2点に絞られよう。政治的、国際的次元に渡り、その結果として、論争は必ずしも決着していないが、二十数年にわたり慰安報道を終始リードした報道のある朝日新聞が遅れば遅せながら過去の報道ぶりについて自己検証したことを見た。関係者は、6月20日に公表された河野談話をめぐる政府の検証報告書を上回る関心と期待で読み通すのであるまい。

今回の検証ぶりについて、私なりに個別の論点を取り上げてみたい。慰安婦問題の初期イメージを形成した

その後の論調を制約したのは、1992年1月11日の朝日新聞かと思う。「従軍慰安婦」と題した用語解説は、「主として朝鮮女性を挺身隊(ていしんたい)の名で強制連行した。その人數は8万とも20万とも」(傍点は奏)である。翌日の社説でも同趣旨を繰り返す。



秦
はた
郁彦さん 現代史家

32年山口県生まれ。専門は日本現代史。拓殖大、千葉大、日本大学教授を歴任。著書に「慰安婦と戦場の性」「南京事件」など。「文芸春秋」「中央公論」両誌の9月号でも、慰安婦問題についての論考を発表予定。

今回の検証ぶりについて、私なりに個別の論点を取り上げてみたい。慰安婦問題の初期イメージを形成した

その後の論調を制約したのは、1992年1月11日の朝日新聞かと思う。「従軍慰安婦」と題した用語解説は、「主として朝鮮女性を挺身隊(ていしんたい)の名で強制連行した。その人數は8万とも20万とも」(傍点は奏)である。翌日の社説でも同趣旨を繰り返す。

それでも、前回の検証(97年3月31日)では吉田

16回も紙面に登場させた

が、虚偽らしいと判断した

強制連行の4文字も「なるべく使わないようにしてき

た」と強調した。

それでも、前回の検証

(97年3月31日)では吉田

1勝1敗で切り抜けようど

する戦略的配慮なのか。

強制連行の有無について

は、済州島における慰安婦狩りを証言した吉田清治を

が、総数と民族別内訳は不

明している。

今回の検証では、当時の情報不足に起因するとして

基金を創設して元慰安婦た

ちに「償い金」を給付する

路線が実現してしまう。

認めて謝罪し、アジア女性

デイアが追進したことであ

り、結果的に、当時の河野

洋平官房長官が強制連行を

認めて謝罪し、アジア女性

デイアが追進したことであ

り、結果的に、当時の河野